
香港文匯報訊

（記者 鄭治祖）盛
傳將於今年立法會
選舉代替現屆議員
陳茂波、出戰會計
界選舉的香港華人
會計師公會主席林

智遠證實，他「正積極考慮出選」，並於近
日與四大會計師行接觸，聆聽業界人士的看
法。

梁繼昌擬代表反對派參選
政間盛傳今年立法會會計界選舉激爭將甚

為激烈，其中在今屆特首選舉委員會選舉
中，以3,067票高票當選、更被指為「陳茂波
接班人」的林智遠暫時被看高一線，公共專
業聯盟副主席梁繼昌亦正積極考慮代表反對
派參選，而選舉常客龔耀輝也有可能再出
選。
林智遠昨日現身立法會大樓，與業界中人

參觀新大樓設施。他在接受傳媒查詢時表
示，自己正忙於籌備香港華人會計師公會
100周年會慶，及周日率團訪京等事宜。他
坦言，當會計界現議員陳茂波點名鼓勵他參
與立法會選舉時，自己「一生中首次因壓力
而睡不㠥」，而在獲得對方鼓勵後，自己正

積極考慮出選會計界。

林智遠盼年輕會計師支持
他強調，選舉的最終選擇，是在選民手

中，無論結果如何，自己服務社會的決心不
會改變，自己在大學修讀會計時特意選修了
政治學，並投入學生會工作；投身社會後，
自己亦積極參與會計界的各種培訓和社會活
動，為年輕會計師提供就業意見和建議，並
參與撰寫了不少教材，「兩個學生中，就會
有一個讀過我撰寫的教材」，希望自己的努
力，可以獲得年輕會計師的支持。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）競爭條例草
案昨晚恢復二讀，儘管政府已兩度修訂條例
消除中小企對條例的疑慮，但自由黨主席劉
健儀仍認為現時的競爭法「三頭不到岸」，
未能打擊大商家壟斷行為，又沒法開放巿場
給中小企參加競爭，更連累消費者，故該黨
不會支持競爭法，自己會投棄權票，飲食業

議員張宇人和批發及零售業議員方剛均反
映，業界非常反對競爭法，故兩人很大可能
會投反對票。
在立法會恢復二讀審議競爭法前夕，劉健

儀於昨日舉行記者會，交代自由黨對競爭法
的立場。她說，香港巿民當初期望的是反壟
斷法，但政府最終提出的競爭法並沒有打擊

巿場上的壟斷行為，更令中小企擔心經營受
到影響，消費者又不會得益，是「三頭不到
岸」。
她說：「大老虎你打不到，超巿繼續玩那

種一時便宜一時昂貴的手法，你用甚麼制裁
他？中小企想得到更公平的巿場，大家可以
一起去競爭，這條條例幫不到他們，只是令
他們擔心可能『中招』。還有消費者，沒有
促進競爭，只是禁絕一些反競爭行為，巿民
大眾如何得益呢？我看不到。」

A19 責任編輯：姚逸民 2012年6月2日(星期六)

董建華：中美東亞深化合作可雙贏
籲各國擱置糾紛 共同分享南海資源

維園集會 警安排控人流
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中總支持競爭法 盼貿發局獲豁免

會計界林智遠擬參選立會

中總薦廖長江 立會接替黃宜弘

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）面對全球複雜多變的國際形勢，中美關係仍

然保持良好態勢。中美關係交流基金會主席、全國政協副主席董建華強調，東

亞國家自第二次世界大戰以來，成功打造出驚人成就，穩定社會及政治發展並

提供經濟動力，預計到2050年東亞地區將成為全世界最繁榮經濟體，認為在

全球化的前提下，各國應擱置糾紛共同分享南海的天然資源，並相信中美兩國

間雖然有不信任，但必須合作解決跨國挑戰，逐步化解分歧深化合作，最終實

現雙贏。

董建華昨日出席亞洲環球經濟論壇午餐
會，以「東亞新興經濟體的中美關係」

為題發表演講，談及對中美關係發展的看
法。外交部駐港公署副特派員姜瑜、中國銀
監會前主席劉明康、新世界集團主席鄭家
純、經綸國際經濟研究院主席馮國經等亦有
出席。

東亞60年 經濟成就驚人
董建華指出，早在1945年二次世界大戰結

束，及中華人民共和國成立初期，東亞國家
面對經濟破產、社會分裂，由零開始建設經
濟、改善民生、發展政治體系，打造出成熟
東盟體系、開拓全球化貿易服務、中國開放
改革以至戰爭結束，60年後最終在東亞打造
出驚人的變化，說明和平是建設國家的開
始，倘依賴各國元首的政治智慧，在確保和
平及和諧的關鍵前提下，能夠成功保持金融
貿易開放，維持審慎財政和貨幣管理等。

反對戰爭 強調和平重要
董建華以中國著名哲學家老子、孟子、孫

子為例，指出他們的學說及軍事理論，反對
發動戰爭，更強調遠離戰爭的重要性，認為
在全球化下，中國可以通過貿易商業和投資
實現「共享雙贏」，「中國與鄰近國家由於
歷史因素，在維護資源前提長期出現領土紛
爭，但中國一直致力與鄰國維繫良好關係，
期望各國應擱置糾紛，共同分享南海的天然
資源，我們整個亞太地區的國家需要加緊努
力追求和平」。

中美關係 絕非零和遊戲
董建華會上亦強調了中美關係的重要。他

坦言，早在40年前中國及美國元首在北京會
晤，成功打破了幾十年來的隔閡，探索出兩
國新關係，雖然發展出現高低起伏，但仍然
穩步向好，並強調中美關係絕非「零和遊
戲」，畢竟兩國有不同歷史文化，並處於不
同發展階段，需要時間建立了解及信任，相
信隨㠥時間的推移，經過中美兩國竭盡所能
改善關係、人民更好相互了解，以至東亞國
家支持，中美關係能夠和平和諧及穩定邁步
向前。
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香港文匯報訊（記者 鄭治

祖）在特首選舉期間一直保
持緘默的全國政協副主席董
建華昨日首度開腔，表示自
己「一直支持梁振英」，但他
「答應過所有人」不會建議對
方應如何施政。
董建華昨日在出席亞洲環

球經濟論壇午餐會時，被與
會者問及他對候任行政長官
梁振英的施政建議時說：
「整個香港都知道我強力支持
梁振英，我亦承諾所有人不
會建議及告訴他怎樣做。不
好意思，我無法回應。」

港可助內地經濟發展
新任特區政府將面對外圍經

濟不穩的挑戰，董建華強調，
香港成功落實「一國兩制」，
協助內地經濟發展，為亞太以
至全球經濟帶來幫助，加上地
理位置優越：只要4小時就可
以飛抵日本，3小時飛抵北
京，「所獲的成就令人難以置
信」，自己亦為香港感到驕
傲，又鼓勵外商繼續來港投
資，「我今年已經75歲，但是
年輕朋友可以接力，若果你想
來香港開公司，我相信你一定
不會後悔」。

政界流傳，新屆立會的功能界別將會來一
次「大換血」。香港中華總商會會長蔡冠深在
與傳媒茶敘時證實，中總已決定向會員推薦
廖長江，接替黃宜弘任商界議員，並已獲得
黃宜弘的支持。蔡冠深感謝黃宜弘長期為中
總付出，又相信廖長江能夠貫徹中總愛國愛
港、維護工商界利益、共建和諧的大方向。

蔡冠深披露 立選動向
蔡冠深過去不時被問到中總對今年9月立法會

選舉的部署，但他一直守口如瓶。在昨日與傳媒
茶敘期間，他再被問及有關問題時大方表示，現
在「是適當時候公開意向」，指中總一直屬意推
舉廖長江，並決定於今年立法會選舉期間，向會
員推薦廖長江。
他表示，中總決定向會員推薦廖長江是相信他

較符合中總往後的方向，並考慮到中總和香港整
體社會利益，又相信「新人事」肯定會帶來新作
風和新做事方法。
「愛國愛港、維護工商界利益、共建和諧社會

是中總大方向，中總推薦的人選一定按中總意願
做事。廖長江符合要求，能夠勝任。」

內部協商 黃宜弘認同
中總有沒有就此事和黃宜弘協商過呢？蔡冠深

說，今次的決定是內部協商得出，中總有徵詢過
黃宜弘的意見，最終會方和黃宜弘都認同找新人
接替會更好。
他又大讚黃宜弘在議會的表現「非常之好，否

則都不會做到這麼多年」，並感謝黃宜弘長期為
中總服務，為香港貢獻。

■香港文匯報記者鄭治祖

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特區政府提
出的《競爭條例草案》終在立法會進入恢復
二讀階段。香港中華總商會會長蔡冠深表
示，接受特區政府現時提出的條例，指中總
會支持競爭法的通過，又表明貿易發展局對
中小企一直以來幫助很大，故希望貿發局最
後可獲條例豁免規管。
中總會長蔡冠深昨日在與記者聚會時表

示，特區政府已接納了中小企的意見，就競
爭法作出了兩次修訂；儘管有其他聲音認
為，競爭法的條文仍有很多定義未夠清晰，

但蔡認為，「細節可以通過後大家再慢慢討
論，釐訂清晰的指引，現階段再討論下去只
會遙遙無期」，故中總支持目前經政府修訂
後的條例。
競爭法其中一大爭議，是貿發局能否以法

定機構身份獲得豁免。蔡冠深希望，政府能
夠「好好把關」，確保豁免貿發局受競爭法
監管，因貿發局為非牟利機構，其營運所得
的盈利都會用於機構的運作，而該局服務對
象是香港所有的貿易機構，目的是推廣香
港，尤其中小企從中受惠不少，故認為貿發

局不應受競爭法所規管。被問到萬一貿發局
不獲豁免，中總會否仍然支持競爭法通過，
蔡冠深坦言，自己並沒有考慮過這個情況，
又補充說，貿發局是否獲得豁免，並非中總
支持競爭法的「先決條件」。
另外，最低工資水平檢討公眾諮詢日前結

束，蔡冠深指，倘香港社會各界都有意願要
調高最低工資水平，中總會理解並接受，但
加幅一定要按部就班，既要考慮勞工界的訴
求和利益，亦都要考慮工商界能否承擔，以
至對香港整體社會的影響。

自由黨批條例難促進競爭
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特區政
府接納賑災基金諮詢委員會的建議，從賑
災基金批出兩宗共581萬元的撥款，予兩
個賑災機構賑濟內地雲南旱災災民。
政府發言人昨日表示，委員會期望是次

兩宗分別為200萬元予香港世界宣明會和

381萬元予樂施會的撥款，能對雲南旱災
災民提供適切援助。
發言人說：「委員會將要求該兩個賑災

機構在完成賑災計劃後向委員會呈交檢討
報告及經審核賬目，以確保撥款用於指定
用途。」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）由
民政事務局與青年事務委員會舉辦
的「青年高峰會議2012」，有關討論
課題的網上投票圓滿結束，4個議
題，包括「理想出路」、「安樂
窩」、「教育」及「關愛社會」取得
最高票數（見表）。　
「青年高峰會議2012」將於11月

24日（星期六）舉行。今屆青年高
峰會議以「從青年出發—我們的理
想⋯⋯」為主題。為增加年輕人的
參與，大會於5月10日至31日間進行
網上投票，讓年輕人及公眾人士從
10個課題中選出他們最關注的四
項，定為今屆青年高峰會議的分項
討論課題。

峰會選出大熱4議題
是次投票活動獲得大眾及青年朋

友的支持，總計有765人參與，其中
4項議題脫穎而出，成為高峰會分組
討論的課題。其餘可選擇的課題還

有：「我們理想中的綠色生活」、
「我們理想中的健康生活」、「我們
理想中的保育」、「我們理想中的文
娛發展」、「我們理想中的貿易秩
序」，及「我們理想中的體育發
展」。
有關高峰會議招募青年參加者的

詳情將於稍後公布。

青年峰會大熱4議題
課題 投票率*

1. 我們理想的出路 75%

2. 我們理想中的安樂窩 68%

3. 我們理想中的教育 57%

4. 我們理想中的關愛社會 48%

*參與投票的765人中，投選有關課

題的百分比。

資料來源：民政事務局

製表：香港文匯報記者 鄭治祖

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）警方將
於6月4日在維多利亞公園附近街道實施人
流管制安排和特別交通措施，以方便香港
「支聯會」在公園內舉行燭光晚會。為顧
及參加者及其他場地使用者的安全，警方
會在維園的南路及中路設置一條緊急車輛
通道，以便在有需要時，緊急救援車輛可
以迅速到達園內為有需要人士提供緊急救
援服務，並呼籲參加晚會者須聽從主辦單
位糾察及在場警務人員的指示。
警方昨日舉行記者會，交代當局就周一

燭光晚會的安排。警方指，在周一晚，維
園除5號閘外，所有閘口均會開放給參與
集會人士進場，並呼籲參加者應盡量使用

公共交通工具前往維園，並由東面14號閘
（即興發街近留仙街），或由西面6號及7號
閘（即近糖街及記利佐治街）主要入口進
入會場。
因應人流的情況，例如14號閘太過擠

迫，等候進場者或會被分流到鄰近的15號
閘進場。如人流太多，14及15號閘亦無法
負荷的時候，警方亦已預留興發街停車場
予參加晚會人士排隊進場。
緊急車輛通道對保障當晚參與集會人

士的安全至為重要，警方呼籲如遇有救
護車要進入園內時，進場人士請即離開
緊急車輛通道，以免對救援服務造成任
何延誤。

■董建華出席亞洲協會午餐演講時強調，中美必須深化合作，解決跨國挑戰。

香港文匯報記者黃偉邦 攝

■董建華呼

籲各國擱置

爭議，和平

解決爭端，

共同開發南

海資源。圖

為中國在南

海的石油鑽

井平台。

資料圖片

■蔡冠深透過，中總會向會員推

薦廖長江擔任新一屆的商界議

員。 香港文匯報記者鄭治祖 攝

■林智遠承認，正積極

參與立法會選舉。

香港文匯報記者鄭治祖攝


